



REPÚBLICA ESPAÑOLA
EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

PARTICULAR

México, D.F. 24 de Junio de 1955

Sr. D. Maximiliano Martínez Moreno
35, Avenue Foch
Paris XVIIe (Francia)

Mi querido amigo:

He recibido en este momento, juntamente con otra del Sr. Just, su carta de fecha 20 del mes actual y con ella el recorte de la magnífica referencia que "La Depeche", de Toulouse, ha dado del acto de la imposición de la Cruz de la Orden de la Liberación a título póstumo a M. Irénée Bonnafous en la persona de su hija Mme. Roger Delmomedieu. Pocas veces se concede atención análoga a uno de nuestros actos.

Sabía ya por Valera que en la "Revue Socialiste" se había comenzado a publicar mi conferencia de Toulouse. Espero que de los ejemplares que compran me reservarán a mí algunos. Personalmente, no tengo interés en que se remita a nadie y dejo las remisiones a la elección de ustedes.

Celebro mucho que no le fatigue el ir a la oficina. Si por necesidad del reposo que tiene que hacer cree conveniente anticipar este año sus vacaciones hágalo sin escrúpulo ni temor de ninguna naturaleza, pues lo importante es que usted se restablezca por completo. Dada la lentitud con que aquí se hacen las cosas y lo mucho que aun me falta por hacer, es lo más probable que no pueda ir a Paris antes del 20 de Julio e incluso pudiera suceder que vaya más tarde aún. Esto me desagrada profundamente, pero mi voluntad no basta para vencer la inercia de las gentes de Hispanoamérica. No tenga en cuenta para nada la fecha de mi llegada a París, que no es fija por lo que le digo y, por otra parte, es más fácil que usted esté ya de regreso cuando yo llegue si toma las vacaciones a comienzos de Julio que si lo hace a comienzos de Agosto. De todas maneras, usted decídase conforme a las necesidades de su salud y sin tener para nada en cuenta su propósito, que yo le agradezco, de estar en Paris para cuando mi esposa y yo regresemos, pues si no nos vemos en ese momento ya nos veremos más adelante.

Me duele mucho que devuelvan tantos ejemplares de mis publicaciones. Seguramente esto es debido a que tenemos ya muchas direcciones que no sirven, pues uno de los defectos de nuestras gentes es no comunicar casi nunca sus cambios de domicilio. No hay más remedio que tener paciencia con estas cosas.

Pasado mañana domingo salvo para La Habana con muchas menos esperanzas que en otras ocasiones porque han ocurrido cosas desagradables que no me acierto a explicar. Veremos si logro despejar esta incógnita. De momento, tengo la noticia desagradable de que a partir de Julio se nos disminuirán 300 dólares mensuales de la asignación que estamos recibiendo. Ya se dará cuenta que en los momentos financieramente críticos por los que atravesamos éste es un golpe fuerte. Quisiera tener la suerte de convencer a nuestros amigos en mi próxima visita de que no hagan lo que se proponen.

Muchos afectos de familia a familia. Saludos cariñosos de Consuelo y míos para Lolita. Un fuerte abrazo de su buen amigo,